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ABSTRAK 

 
Bariyah, Mufidah. 2021. Konsep Kesalehan Ekologi dalam Al-Quran. Skripsi. 

Fakultas Dakwah dan Ushuluddin. Program Studi Ilmu Al-Quran dan 
Tafsir. Institut Pesantren KH Abdul Chalim Pacet Mojokerto. 
Pembimbing: Idris, M.Th.I 

 
Kata Kunci: Lingkungan, Saleh Ekologi, Al-Quran. 

Kerusakan lingkungan bukan lagi isu lokal regional di setiap negara. Namun 

isu ini telah menjadi isu global yang di banyak kesempatan selalu diperbincangkan 

bagaimana solusi dan implementasinya. Sejauh ini, berbagai elemen masyarakat 

baik nasional dan internasional telah berupaya melakukan aksi nyata untuk 

meminimalisir kerusakan lingkungan yang terjadi. Di samping itu, Al-Quran 

sebagai problem solver telah memberikan banyak perhatian terkait upaya 

keseimbangan alam. Salah satu perhatian tersebut sebagaimana yang diinformsikan 

dalam surah al-Anbiya>’ ayat 105, dijelaskan dalam ayat ini bahwa Allah telah 

mengamanahkan bumi kepada manusia untuk dijaga, dilestarikan serta tidak 

memorakporandakannya. Dengan demikian, penelitian ini menggali sebuah 

rumusan masalah terkait bagaimana konsep kesalehan ekologi dalam Al-Quran dan 

bagaimana implementasinya di ruang publik dan domestik.  

Penelitian ini merupakan penelitian kepustakaan (library researh), dengan 

jenis penelitian yang bersifat kualitatif. Penyajian data pada penelitian ini 

menggunakan metode analisis deskriptif dengan pendekatan ilmu ekologi. Adapun 

sumber data primer adalah Tafsir Al-Misbah, At }h T<abari dan buku ekologi 

lingkungan hidup, sedangkan data skunder penelitian ini adalah buku-buku, jurnal, 

artikel dan literatur ilmiah lainya.   

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, hasil dari penelitian ini 

menunjukkan bahwa Al-Quran telah memperingatkan secara tegas agar manusia 

bersikap saleh terhadap lingkungannya, pesan-pesan tersebut antara lain adalah 

nilai kebersihan dalam Q.S.al-Baqarah: 222, nilai rehabilitasi dalam Q.S Al-a’raf: 

56 dan nilai keseimbangan dalam Q.S Qaf: 7. Beberapa konsep ini berupaya 

mengakomodir berbagai kerusakan melalui sikap saleh ekologi.  

 

 

 

 

 



 
 

 
 

ABSTRACT 
 

Bariyah, Mufidatul. 2021. The Concpt of Ecological Piety in The Koran, Skripsi. 
Faculty of Da’wah and Ushuluddin. The Major of Qur’anic Science and 
Interpretation. Institute Pesantren of KH Abdul Chalim Pacet 
Mojokerto. Supervisor: Idris, M.Th.I  

 
Keywords: Environment, Pious Ecology, Koran  

Environmental damage is no longer a regional local issue in any country but 

this issue has become a global issue that on many occasions is subject to discussion 

how to solution and implement it. Thus far, elements of both national and 

international societies have tried to do some real action to minimize damage to the 

environment. Beyond that. The quran as the sohver problem has given a great deal 

of attention to the balancing of nature one of those attention as it was formly defined 

in the surah of al-anbiya verse 105 is explained in this verse god has been thus 

securing the earth for human beings to be preserved, preserved and without its loss, 

the study dug up a problem regarding how the concept of ecological righteousness 

in the Koran is and how it is implemented in public and domestic prevails 

It is a study of literature (library researh), using a qualitative type of study. 

The presentation of data on this research. Using descriptive analysis methods with 

an approach to ecology. As for primary data source is al-misbah's interpretation, ath 

tabari and an ecological book the environment, while this research is all books, 

journals, articles and other scientific literature. 

Based on the research that has been done, the results of this study indicade 

that the Koran has specifically warned people to be pious about their environment, 

these messages include the value of cleanliness in Q.S. al-Baqarah: 222, the value 

of rehabilitation in Q.S. al- A’raf: and value belance in Q.S. Qaf:  7. Some of these 

concepts endeavor to accommodate the various defects through ecological piety.  

  

 

 

 

 

 

 



 
 

 
 

 مستخلص البحث
 

. البحث العلمي. بكلية الدعوة وأصول الدين. قسم علم  القرآن   في  البيئية  التقوى  مفهوم .  2021  .بارية ، مفيدة
 الماجستير القران و التفسير. بجامعة كياهي الحاج عبد الحليم موجوكرطا. المشرف: إدرييس 

    
 .القرآن ، البيئة صالح  ، البيئة :الكلمات المفتاحية 

. 

تلف البيئة ما قضية المحلية الإقليمية في كل بلد. لكن صارت هذه القضية العالمية يتم دائما مناقشة العديد  
من الفرص حول كيفية الحل وتنفذه. الان حاولت عناصر مختلفة من المجتمع على الصعيدين الوطني والدولي اتخذ  

والقرأن باعتباره حلا للمشكلات قد اولى اهتماما    إجراءت ملموسة لتقليل تلف البيئة التي حدثت. وتلك الجانب،
يوضع في   105كبيرا للجهود المبذولة لتحقيق التوازن بين الطبيعة. ومن هذه المهموم كما ورد في سورة الأنبياء الاية  

هذه الاية أن الله قد أوكل الارض للإنسان ليحرسها ويحفظها ولايمزقها. وهكذا تستكشف هذه الدراسة صياغة  
 كلة تتعلق بكيفية مفهوم التقوى البيئة في القرأن وكيف يتم تنفيذه في المجالين العام والمنزلي. مش

في هذه الدراسة باستخدام طريقة التحليل    البحث هو بحث مكتبة بنوع من البحث. وعرض البيانات   وهذ
والطباري  المصباح  تفسير  الأولية هي  البيانات  ومصادر  البيئة.  علم  وبينما    الوصفي مع نهج  الحياء.  البيئة  وكتب 

 الثانوية لهذا البحث كتب المجلات والمقالات والمؤلفات العلمية الأخرى.  البيانات 
وبناء على البحث الذي تم إجراؤه وتظهر نتائج هذه الدراسة أن القرأن قد حذر البشر صراحة من تقوى  

البقرة الاية   القرأن سورة  النظافة في  القرأن سورة    222بيئتهم وتشتمل هذه الرسائل قيمة  التأهيل في  وقيمة إعادة 
تسعى بعض هذه المفاهيم إلى استيعابها، والتلف من  . و 7وقيمة التوازن في القرأن سورة ق الاية    56الأعراف الاية  

 . خلال الموقف التقوى من البيئة

 
 
 
 
 

 

 

 

 
 


